



Anuncian contraloría nacional del agua para evitar el saqueo

CAROLINA GÓMEZ MENA

La integración de la Contraloría Nacional Autónoma del Agua se anunciará en octubre próximo, señaló Ricardo Ovando Ramírez, de la Red Regional de Sistemas Comunitarios y Comités por la Defensa del Agua, instancia conocida como la Escuelita del Agua.

Detalló que esa estructura ciudadana coordinará a todas las contralorías locales existentes en el país. Además, reveló que en la primera reunión programada en San Luis Potosí, del 10 al 12 de octubre, se dará a conocer dicha iniciativa.

Ovando Ramírez denunció que “más que un tema de escasez de agua, es de saqueo. Por ejemplo, los niveles del Cutzamala están muy bajos, en 30 por ciento, porque hay 250 presas privadas en la zona de Valle de Bravo que captan los escurrimientos y manantiales,

que ya no llegan a la presa Miguel Alemán. Debe cambiar el modelo de administración del agua”.

Confió que en la siguiente administración federal se tenga la “sensibilidad de aprobar (la nueva Ley General de Aguas), ya que urge”. Llevamos, recordó, un retraso de más de 12 años en el tema.

Citlalli Hernández, del grupo promotor de la contraloría, explicó que “después del incumplimiento de cuatro legislaturas con el mandato constitucional de remplazar la actual ley mercantilista por una ley general de agua centrada en los derechos humanos, la sustentabilidad y la participación, y al considerar a la Conagua como una institución fallida, se tomó la decisión de construir una estructura comunitaria y ciudadana para defender el agua como un bien común”.